

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ “Jose” seguirá sitiada

Si germancitoelhombre-cito.com cumple lo que prometió en público y en privado, la coordinación de su bancada en la Cámara de Diputados tendrá que ser ocupada por un legislador o legisladora que llegue a la curul por la vía de las urnas. Como Josefina Vázquez Mota no va a participar en la “carrera con obstáculos” sino que llegará por la vía de los plurinominales, lo probable es que presida la Mesa Directiva durante el periodo que corresponda a su partido, de acuerdo con las *concertaciones*, perdón, negociaciones políticas que hicieron los partidos llamados grandes, PRI, PAN y PRD: “Una para mí, una para ti y una para aquél” ..., y así sucesivamente.

Claro que si los encargados del PAN se “desniegan”, podrán decir que no dijeron lo que dijeron, sino que los medios los malinterpretaron, y entonces “Jose” podría ser la contraparte de Beatriz Paredes, quien coordinará a sus buenos muchachos, los inte-

grantes de la delincuencia organizada (María de los Ángeles Moreno *dixit*) o del “cochinero” (Óscar Levín Coppel *dixit*). Si esa situación llegara a producirse, y “Jose” y “Bety” se enfrentaran en San Lázaro, tal vez volverían los buenos tiempos en que la política era algo más que lo que es hoy: injurias y mentadas de madre entre los legisladores. Entonces, las aguas retomarían su nivel y seríamos testigos del espectáculo de dos inteligencias en acción. En ese escenario, la señora Paredes Rangel no tendría razones para quejarse de que “no hay nivel”, ni la señora Vázquez Mota tendría frente a una adversaria con doble discurso, como la que tuvo que soportar mientras encabezó la SEP y lidió con la profesora de cuyo nombre ya comienza a olvidarse.

Frente a este panorama, una cosa es cierta: Josefina seguirá sitiada por sus enemigos, y no tanto por los que la atacan abiertamente desde la oposición, sino por aquellos que, desde adentro, desde las propias filas del gobierno federal y de su partido, tiran la piedra y esconden la mano, o dicho de manera más castiza: tratan de sacar las castañas del fuego con las manos del gato.

Mal haría la exitular de la SEP en confiar nada más en su experiencia y olfato políticos. Necesita algo más que eso para contrarrestar la brutal guerra que se le viene encima. Requiere, por lo pronto, una cosa: estrategia, estrategia y estrategia. Pero no sólo estrategia política —que de eso algo sabe—, sino estrategia mediática, que de eso no sabe ni está obligada a saber. Para eso están los expertos... a menos que la futura diputa-

da prefiera escuchar los cantos de las sirenas que a todas horas le susurran al oído: “¡Qué grande eres, ‘Chepina’! Nadie como tú, la única mujer que no necesita asesores, ni estrategias, ni consejeros. Vas sola!”

Nunca como ahora sería conveniente que Josefina Vázquez Mota se aplicara una versión corregida y aumentada del título de su famoso libro: “Dios mío, hazme viuda de mis tentaciones de autosuficiencia, auto-complacencia y arrogancia, ¡por favor!”

Agenda previa

Derivado de la crisis económica que se presenta a escala mundial, los ingresos del Distrito Federal disminuyeron en el primer trimestre de 2009. Ante esta situación, el 8 de abril el gobierno capitalino, basado en las facultades otorgadas por la Asamblea Legislativa, informó a las secretarías, delegaciones, entidades, órganos desconcentrados, órganos autónomos y de gobierno, estos últimos se refieren a la Asamblea Legislativa y al Tribunal de Justicia capitalinos, la necesidad de ajustar en 4.9 por ciento sus presupuestos.

¡Cuál ajuste ni qué ocho cuartos!, respondieron los integrantes de la Asamblea Legislativa. Esta negativa de los legisladores se suma a la actitud que mostraron en enero pasado cuando rechazaron la disminución de 10 por ciento en el salario que se aplicó a los mandos medios y superiores del gobierno del Distrito Federal.

La solicitud de ajuste de 4.9 por ciento, esto es disminuir 60 millones de pesos al presupuesto de la ALDF se tradujo en una “oferta” por parte de los diputados locales de bajar el 0.4 por ciento, lo



Fecha 21.04.2009	Sección Política	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

que representaría quitar sólo cinco millones de pesos. El "sacrificio" de los legisladores es tan pequeño que se compensaría con que sólo uno de sus 66 diputados deje de recibir el apoyo mensual para actividades extra y cuyos recursos se ubican en el capítulo 4000 bajo el concepto de ayudas, rubro que es el más opaco de la ALDF. En este capitulito los legisladores destinaron una bolsa de 231 millones de pesos. ¡Pobres muchachas y muchachos que no tienen en qué caerse muertos!

Durante la vida de la ALDF, la que primero fue Asamblea

de Representantes del DF, el presupuesto se ha duplicado a precios reales al pasar de 605.9 millones de pesos a mil 216.3 millones de pesos. Tan sólo en este último año el aumento a su presupuesto fue de 8.8 respecto a 2008. Los legisladores mencionan la posibilidad de interponer una controversia ante la Suprema Corte, sin embargo es improbable que proceda ya que el Código Financiero que aprobó la ALDF otorga las facultades al jefe de Gobierno para hacer el ajuste.

La decisión de los diputados parece estar más influenciada por el proceso electoral

que por la necesidad de ajustar los gastos de la ciudad ante la baja de recursos. ¡Qué poca... Solidaridad! ☒

Josefina seguirá sitiada por sus enemigos, y no tanto por los que la atacan abiertamente desde la oposición, sino por aquellos que, desde adentro, desde las propias filas del gobierno federal y de su partido, tiran la piedra y esconden la mano...